

MEDIO: RADIO RED  
NOTICARIO: DON DINERO  
FECHA: 18/DICIEMBRE/2014

## Confirma Standard and Poor's calificaciones soberanas de México

ALBERTO AGUILAR: Standard and Poor's confirma las calificaciones soberanas de México y la perspectiva se mantiene estable como reflejo del historial de política fiscal y monetaria cautelosa del país.

La calificadora ratificó así las notas soberanas de largo plazo en moneda extranjera de BBB+ y moneda local A, pues México, dice, ha logrado combinar una creciente tradición de políticas macroeconómicas prudentes con un ambicioso conjunto de reformas que buscan impulsar las perspectivas de crecimiento y reforzar su flexibilidad fiscal.

(...)

Y bueno, le mencionaba que Standard and Poor's hoy confirmó las calificaciones soberanas de México, la perspectiva de nuestro país se mantiene estable, así que bueno, una buena noticia de esta calificadora sobre todo en el contexto de lo que ha sucedido en nuestro país que ha mermado muchísimo la confianza, la coyuntura no ha sido buena, el mercado no ha caminado, el empleo no ha caminado, etcétera. Bueno, pues una buena noticia.

Vámonos con Claudia Angélica Rodríguez que nos platica acerca de esta confirmación de la calificación soberana de México. Claudia, qué gusto saludarte, muy buenas noches.

CLAUDIA ANGELICA RODRIGUEZ: Pues así es Alberto, ya lo comentaste, aunque la calificadora de valores Standard and Poor's ratificó la calificación para nuestro país en BBB+ con una perspectiva estable, enfatizó que México enfrenta un reto entorno a la seguridad y la corrupción.

En contraposición, S&P destacó como muy positivo la implementación de la reforma energética que considera le va a dar un impulso a nuestro país de la mano con algunos cambios fiscales e incluso señala que las dos en su conjunto van a darle la flexibilidad necesaria a nuestro país para enfrentar la fuerte caída de los precios del petróleo en los próximos años.

Standard and Poor's subrayó de una manera importante que la desaparición y la muerte de los 43 estudiantes en Iguala, Guerrero, en septiembre pasado, plantea un enorme desafío en cuanto al control de la violencia en el país.

También la corrupción es un tema de persistente preocupación, sin embargo Standard and Poor's considera que no se les visualiza como un factor que pueda impedir al gobierno la implementación de la política económica.

La calificadora de valores señaló que va a ser muy importante la implementación efectiva de las reformas que recientemente se aprobaron en el país y que ello podría contribuir a que si

estas reformas se aplican bien y dan frutos antes de lo esperado, pues entonces sí se podría dar el que México pudiera incrementar su calificación.

Por el contrario, de no lograrse una implementación adecuada de estas reformas que ya se lograron con el Congreso, ello podría contribuir a un bajo crecimiento y al debilitamiento de la confianza de los inversionistas en el país y entonces sí podríamos poner un gran cuestionamiento ahí a la posibilidad de que la economía mexicana crezca a un mejor paso y entonces poder acceder a una mejor calificación.

Así es de que ahí está enfrente el desafío, tiene que ver con la violencia que hemos vivido ya desde hace muchos años, la corrupción que también es muy, muy seria en el país. Y por el lado positivo están las reformas estructurales que ya se alcanzaron pero todo va a depender de cómo se apliquen, que sean realmente eficientes y efectivas y se traduzcan en un mayor crecimiento para el país para que entonces México pueda acceder a una mejor calificación, Alberto.

ALBERTO AGUILAR: Bueno, muy bien Claudia. Te agradezco mucho tu reporte, muy interesante como siempre.

CLAUDIA ANGELICA RODRIGUEZ: Buenas noches.